
 

日本文部科學省大臣正式表明 

將停止實施大學入學統一測驗國、數申論式問題 

 

駐大阪辦事處派駐人員 

 

關於大學入學統一測驗，萩生田光一文部科學省大臣(教育部長)

於 12月 17日正式發表了將中止預計自明年度導入的國、數申論式測

驗問題計畫。因無法克服評分業務所面臨之難題，在消除不了考生

們的憂慮之情況下做出以上判斷。這是繼 11 月中止活用民間英語檢

定測驗導入計畫後的第 2 波方針變更，文科省進行的考試改革已失

去 2個主要政策。  

萩生田大臣在當日的內閣會議後記者會上表示，根據申論式問

題的評分改善政策的驗證結果，顯示出（1）雖可以提高評分精準度，

卻無法完全排除評分失誤（2）雖可提高一定程度考生自行對答案評

分的精準度，但無法在自行評分結果與實際結果出現的落差上達到

大幅度的改善。並指出「以現況來說，難以將制度調整成可讓考生

安心應考的環境，所以決定中止導入計畫」。 

另一方面，文部科學省強調在大學入學考活用申論式問題可有

效提高思考能力及表達能力，並提出促請各大學在 2 次測驗中積極

活用申論式問題之方針。  

文部科學省今後將以萩生田大臣為中心進行討論會議，討論充

實申論式問題之政策。   

關於申論式問題，因需要在短時間內對 50 萬人的答案進行評分，

除擔心民間業者評分出現失誤外，特別是國語的申論式問題被指出

考生自行對答案評分困難之問題。文部科學省雖然與大學入學考中

心及民間業者攜手討論改善對策，但距正式考試所剩時間僅 1 年多，

卻無法確定根本的解決方針，判斷現狀無法消除考生們的擔憂。 

以民間英語測驗與國、數申論式問題代替現行的大學入學中心

測驗被定位為改革的 2大重點。 
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